



E-Flotte der Energie Graz

# E-Mobilität: Graz macht jetzt mobil

**IMMER MEHR.** Rund 600 E-Autos wurden 2019 in Graz neu angemeldet. Und es werden immer mehr.

Von **Vojo Radkovic**  
 vojo.radkovic@grazer.at

Graz will auch im kommenden Jahr eine führende Rolle in der österreichischen E-Mobilität spielen. Der Anteil von E-Autos bei den Neuzulassungen in Österreich steigt stetig an. Bis Ende November 2019 sind 8551 E-Autos dazugekommen. Im vergangenen Jahr 2018 wurden insgesamt 6757 E-Autos neu zugelassen. In Graz waren es bis Ende November 2019 rund 630 E-Autos, die neu zugelassen worden sind. Auch in Graz steigt die Zahl der E-Autos von Jahr zu Jahr. Dementsprechend viel will man von der Stadt und der Grazer Energieagentur in Richtung E-Mobilität unternehmen.

Laut **Robert Schmied** von der Grazer Energieagentur muss die Ladeinfrastruktur in Graz verbessert werden. Es ist geplant, Lade-Hotspots einzurichten.

Am Flughafen Thalerhof ist ein On-demand-Shuttle vorgesehen mit automatisiertem Laden. Das System „easeLink“ dafür kommt von einem Grazer Start-up. Für den öffentlichen Verkehr ist eine Wasserstofftankstelle vorgesehen.

Die Taxis in Graz sollen vermehrt elektrifiziert werden. Dafür sind eigene Standplätze mit automatisiertem Laden angedacht. Die Stadt will Gewerbebetriebe motivieren, auf elektrische Autos umzusteigen, etwa Dienstleister wie Maler und Elektriker.

Ein noch nicht geklärtes Problem ist der Wegfall des kostenlosen Parkens und Ladens. Gerade das hat viele zum Umsteigen auf E-Mobilität motiviert.

In den Jahren 2011 bis 2016 war der Bestand von E-Autos in Graz minimal. Scheint nicht mal in der Statistik auf. Erst ab 2016 kam die Wende, damals gab's in Graz schon 720 E-Autos.

Wenn man schaut, welche Marken die Österreicher kaufen, dann liegt Tesla mit dem 3er mit 2060 Stück auf Platz 1, gefolgt vom BMW i3 mit 1008 Stück und Renault Zoe mit 832 Stück.

## E-Mobility in Zahlen

### ■ E-Neuzulassungen in Graz und Graz-Umgebung:

Am meisten E-Autos in Graz wurden im März 2019 angemeldet. 63 Stück, in GU 40. Der G- und GU-Anteil österreichweit liegt bei 8 Prozent durchschnittlich.

■ **E-Neuzulassungen Österreich:** (bis November 2019) 8551 im Jahr 2019, 2018 waren es 6182, 2017 4955 und 2016 3604.

■ **Bestand an E-Autos gesamt in Österreich:** 2019 28.327, 2018 20.831, 2017 14.618 und 2016 9973

■ **Elektro-Neuzulassungen in Österreich 2019 nach Modellen** (bis Ende Oktober): 1. Tesla 3, 2. BMW i 3, 3. Renault Zoe

### ■ Prognosen für Graz und Graz-Umgebung bis 2030:

Hier geht die Steigerungskurve kontinuierlich nach oben. Für 2030 werden in Graz und Graz-Umgebung über 10.000 E-Autos prognostiziert.

■ **Aktuell** sind 2,8 Prozent aller Neuzulassungen E-Pkw.